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Un Seminario bajo la 
mirada de El Buen Pastor
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Daniel, Diego, Ismael, David, Huberto, Cristian, Juan Alfredo, Juan Carlos, José Francisco, José Ignacio, Antonio, 
Javier y Feliciano son los nombres de los 13 jóvenes que forman el Seminario Diocesano de Málaga junto al rector 
Juan Manuel y al vicerrector Fernando. Este domingo, 17 de marzo, el más cercano a la fiesta de san José, se celebra 
el Día del Seminario que tiene como lema este año “Padre, envíanos pastores”. Bajo la mirada del Buen Pastor, en 
la Capilla construida por san Manuel González, los seminaristas malagueños se preparan para el momento en que 
sean enviados.
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FUENGIROLA El Sr. Obispo entrega la 
medalla Pro Ecclesia Malacitana a una 
feligresa de la parroquia del Rosario

CUARESMA, TIEMPO PENITENCIAL 
El sacramento de la reconciliación es 
especialmente propicio para este tiempo de 
preparación para la Pascua El Papa confiesa a una participante 

en la JMJ de LisboaPÁGINA 2

http://diocesismalaga.es
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http://diocesismalaga.es
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La vida de san José es fidelidad en toda regla, pero silenciosa. No da apenas 
un ruido. Su vida sólo desde esta perspectiva se puede entender. José es un 

hombre de fe adulta. Junto a María son los primeros creyentes del Nuevo 
Testamento. Su testimonio hoy es de gran importancia. Máxime cuando la fe 
y el silencio son valores a redescubrir con toda la fuerza inusitada que tienen 

para vivir en la Iglesia en paz, armonía y en comunión con el Papa.
 La gran virtud de José es la fe; respuesta fiel. De hecho, la fe en José es una 

fe fuerte que se solidifica en la oscuridad y en la prueba. Es bonito y fácil 
creer cuando todo va bien, pero cuando las cosas no nos van bien, ¿qué lugar 
ocupa la fe? José en ese sentido es un ejemplo de fe porque es un hombre de 

profunda vida interior.
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José, hombre de fe

Rafael J. PéRez PallaRés
delegado de medios de comunicación social

Además de las tres prácticas 
penitenciales (oración, ayuno y limosna) 
que la Iglesia recomienda para afrontar 
la Cuaresma, hay que recordar que, este 
tiempo de preparación para la Pascua es 
propicio para acudir al sacramento de la 
reconciliación o de la penitencia.

Además de con estos dos nombres, 
el Catecismo de la Iglesia Católica 
se refiere a él también con las 
denominaciones de sacramento de la 
confesión, del perdón o de conversión. 
Y es que la conversión de nuestros 

corazones, nuestra vuelta a Dios 
después de haber ido tras otros dioses, 
es el principal propósito del tiempo 
cuaresmal: “Conviértete y cree en el 
Evangelio”, nos dijeron en la imposición 
de la Ceniza al inicio de estos 40 días. 

Los confesionarios tienen ahora 
mayor afluencia y se multiplican 
las celebraciones comunitarias de 
la penitencia. Se trata de tener «la 
valentía de la conversión, de salir de la 
esclavitud del pecado» como ha pedido 
el Papa en su mensaje para la Cuaresma.

CeleBRaMOs CUARESMA
Por Antonio Moreno  @antonio1moreno

EL SACRAMENTO DE LA CONVERSIÓN QUE NOS HACE LIBRES

ORACIÓN PARA 
ANTES DE LA 
CONFESIÓN

Oh Espíritu Santo, fuente de 
toda luz, ven en mi auxilio y 
permíteme hacer una buena 

confesión.

Trae a mi mente todo lo 
malo que he hecho y lo 
bueno que he dejado de 

hacer. 

Concédeme, además, una 
verdadera pena por mis 

pecados y la gracia de una 
sincera confesión. 

María, Madre mía, ayúdame 
a hacer una buena confesión.

Mons. Catalá confiesa a un joven feligrés durante la Visita Pastoral a Nuestra Señora del Carmen de Fuengirola MANU DÍAZ

https://twitter.com/diocesismalaga
https://www.instagram.com/diocesismalaga.es
https://www.facebook.com/DiocesisMalaga/
https://www.youtube.com/diocesistv
https://www.diocesismalaga.es/en-los-medios/
http://twitter.com/antonio1moreno


A veces se puede pensar 
que la vida en el Seminario 

es monótona y aburrida. José 
Francisco Fernández, seminarista 
de quinto curso, explica que «a 
veces puede parecer que en el 
Seminario andamos únicamente 
entre libros y libros… de Teología. 
Pero, aunque el estudio es esencial, 
nuestra formación va mucho más 
allá de lo académico. Se busca, en 
primer lugar, formarnos como 
personas maduras, capaces de 
relacionarse con otras personas, 
sensibles al sufrimiento y a las 
necesidades de los demás, que 
sepan salir al encuentro de todos. 
Esencial es también la formación 
espiritual y pastoral. Nadie da lo 
que no tiene y por eso es básico 
el encuentro personal con Dios. 
Una amistad y un trato cotidianos 
con Jesús que lleva a imitarle y a 
querer llevarlo a los demás. Pero 
aún hay tiempo para otras muchas 
actividades. Tenemos de todo, 
desde clases de canto a cursos de 
comunicación. Y por si alguien 
entra al Seminario sin haber tenido 
oportunidad de hacer una tortilla de 

patatas, aquí también aprendemos 
nociones básicas de cocina». 

El papEl dEl cura

¿Cuál es el papel del cura hoy día? 
Es otra de las preguntas que a los 
jóvenes seminaristas les lanzan en 
este tiempo de campaña. Antonio 
del Río, seminarista también de 
quinto curso, afirma que «en 
una sociedad tan compleja como 
la nuestra, donde vivimos juntos 
tantos momentos, tan diferentes y 
a toda velocidad, sin pararnos para 
tomar un café y conocer al de al 
lado, donde están faltando valores 
y referentes, el sacerdote juega un 
papel muy importante: pone a Dios 
en todas las cosas, dándole sentido 
a nuestra existencia. Nos acompaña 
en todas las etapas de la vida, 
especialmente en los momentos 
importantes, ya sean alegres o 
tristes. Está a nuestro lado en el 
caminar, siempre disponible para 
servir, ayudándonos a encontrarnos 
con Jesús que es quien nos anima, 
nos consuela, nos da la paz y quien 
se detiene a tomar ese café porque le 
importamos y nos quiere conocer».

José Ignacio Postigo ha sido 
admitido a órdenes junto a Antonio 
y José Francisco y explica que otra 
de las preguntas que más le hacen 
durante la campaña vocacional es: 
“a ti, ¿cómo te dio por entrar en 
el Seminario? ¿Cómo sentiste eso 
de ser cura?”, a lo que responde: 
«Dios se sirve de mediaciones 
para ir comunicando el plan que 
tiene preparado para cada uno de 
nosotros. En mi caso, la primera de 
estas mediaciones fue mi familia. 
Mis padres no son practicantes, pero 
desde primera hora han querido 
educarnos, a mi hermano y a mí, 
desde la fe cristiana. Cuando empecé 
a salir en Misa como monaguillo, la 
ilusión por ir a catequesis y a Misa 
fue cada vez mayor. Además de ver 
al sacerdote como un referente, 
empecé a verlo como un amigo 
que me ha acompañado y me sigue 
acompañando en este camino 
vocacional. Fue en un retiro que hice, 
cuando estaba todavía en la facultad, 
cuando sentí algo tan profundo 
que rompió mis esquemas y noté 
con fuerza esa llamada de Dios a 
seguirlo desde el sacerdocio». 

Encarni Llamas @enllamasfortes
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Desde comienzos de marzo, los 13 seminaristas están visitando los diversos arciprestazgos de la diócesis para 
compartir su experiencia como seminaristas y explicar qué se hace en el Seminario y cómo es la vida de un cura. 
Es la tradicional Campaña Vocacional
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eN PORTaDa

«Nuestra formación va mucho 
más allá de lo académico»

Seminaristas rezando ante el Sagrario E. LLAMAS

http://twitter.com/enllamasfortes
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058873/bajo-la-mirada-del-buen-pastor/
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Beatriz Lafuente @beatrizlfuente

Una auténtica sorpresa, ¿no es 
así?

Tal sorpresa que aún estoy 
nerviosa. No me lo podía imaginar 
porque, de verdad le digo que yo no 
me merezco tanto. Cuando escuché 
a nuestro párroco, D. Roberto Rojo, 
hablando de una persona de la 
parroquia que ayuda, yo pensaba 
“¿de quién estará hablando?” y 
cuando escuché que me nombraba, 
me iba a dar algo. Y no sólo me 
nombra, sino que me dice que suba 
al presbiterio. ¡Ay, Señor! Pero muy 
agradecida. Aquí todo el mundo me 
conoce. Normal, si tengo ya 91 años 
y fui la primera mujer que condujo 
un coche en Fuengirola y he sido 
concejala del Ayuntamiento… 
Y seguro que entre sus primeros viajes 
hizo algo para la parroquia, ¿no es 
así?
Claro que sí, para visitar enfermos, 
para llevar una imagen de la Virgen 
a los Boliches. Fue una de mis 
primeras pasajeras.
¿Desde cuándo es usted parte de la 
parroquia?
Pues desde siempre. Me bautizó el 
sacerdote José Moreno, mártir de 

la persecución religiosa en España 
y en proceso de beatificación. Casó 
a mis padres y a mí me bautizó, mi 
madre lo conocía y lloraron por él lo 
indecible. De la mano de mi madre 
iba a ver yo a la Virgen del Rosario 
desde que llegó a la parroquia 
hace 75 años. En la sacristía la 
estábamos esperando ese día. 
Toda la vida en el templo…
Así es. Y el 24 de agosto cumplo ya 
92 años, pero me encuentro bien. 
Tengo preparado el coche en la 
puerta para hacer varios recados. 
El carnet me lo han renovado 
por otros dos años, así que sigo 
adelante. Antes, Los Boliches 
pertenecía también a nuestra 
parroquia y allá que íbamos a dar 
la catequesis a los niños, que la 
dábamos en la playa, y a repartir 
alimentos. Cuando llegó D. Rafael 
Sánchez Flores, ya se puso en 
marcha la construcción de la nueva 
parroquia. 
¿Qué tareas ha hecho usted? 
De todo, desde la limpieza, la 
catequesis, la distribución de 
la comunión como ministra 
extraordinaria, la visita a los 

enfermos, hasta cantar en latín 
para las misas de difuntos… Aún 
sigo proclamando las lecturas y 
rezando el rosario con un grupo en 
el que nos vamos turnando. Para lo 
que hace falta, ahí estoy. Tenemos 
un grupo de amigas que jugamos al 
bingo y lo que se recauda va a una 
hucha para Cáritas. 
¿Qué es la parroquia para usted? 
La parroquia es mi vida. Yo sin ella 
no puedo vivir. Esta tarde a las 
cinco, ya voy para allá, que tiene 
despacho el sacerdote y hay que 
echar una mano. Y después, a rezar 
el rosario y a celebrar la Misa. 
Isabel, tiene 91 años y está usted 
estupendamente, ¿cómo lo hace?
Mi receta es el amor de Dios. Yo, 
en realidad, no hago nada, es el 
Señor y su Madre quienes lo hacen 
todo.
¿Cuál es su acción de gracias?
Todos los días le doy gracias a Dios 
porque estoy fuerte y puedo ayudar 
a los demás así que, aquí estoy 
para lo que Él quiera: dispuesta 
a seguir luchando, pero también 
preparada para cuando me quiera 
llamar a su lado. 

Isabel Gómez Hortal es feligresa de la parroquia del Rosario de Fuengirola. En la reciente Visita Pastoral que 
realizó el Sr. Obispo, el prelado le hizo entrega de la Medalla Pro Ecclesia Malacitana por su labor durante tantos 
años en la parroquia, una misión que continúa, pues, a sus 91 años, está en plena forma física y espiritual

MeDalla PRO eCClesIa

Homenaje a la conductora que 
llevó a la Virgen de pasajera 

Isabel Gómez recibió el reconocimiento de manos del Sr. Obispo en compañía de su párroco, Roberto Rojo

Encarni Llamas @enllamasfortes

http://twitter.com/beatrizlfuente
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058854/fui-la-primera-mujer-conductora-de-fuengirola-y-la-virgen-una-de-mis-primeras-pasajeras/
http://twitter.com/enllamasfortes
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FELICIDAD, SENTIDO Y SALVACIÓN
El Centro Superior de 
Estudios Teológicos (CESET) 

“San Pablo” acaba de poner a 
la venta las actas de la primera 
edición de las Jornadas Teología 
y Mundo Actual que recogen las 
ponencias que se agruparon bajo 
el título de “Felicidad, sentido y 
salvación”. El volumen reúne los 
textos de ponentes de la talla de 
Ángel Viñas, Luis María Salazar o Ángel Cordovilla, 
entre otros, y está disponibles en la sede del CESET 
(Calle Abadía de Santa Ana, 4) al precio de 12 euros. 

“LA SOLE”, UN CORTOMETRAJE QUE VISIBILIZA LA SOLEDAD DE LAS PERSONAS MAYORES
El 7 de marzo se estrenó “La Sole”, un cortometraje producido por Hermanas Hospitalarias de Málaga 
que consiguió emocionar al público presente en la carpa Espacio Solidario ubicada en la Plaza de la Merced 

durante el Festival de Málaga. El acto acogió a la cantante y actriz Charo Reina, embajadora del movimiento 
contra el edadismo. Ella, junto a otros integrantes del evento, como el Delegado Territorial de Salud y Familia, 
Carlos Bautista, y la protagonista del corto, Chelo, participaron en la mesa de debate posterior al estreno, que 
trató sobre la soledad presente en las personas mayores y cómo esta afecta a la salud mental.

CARRERA FAMILIAR COLORES PARA LA PAZ
Los jóvenes de la parroquia de Santa María del 
Mar, en Torremolinos, junto a la Asociación de 

Vecinos, organizan la VII Carrera Familiar Colores 
para la Paz. Tendrá lugar el sábado 16 de marzo y 
la salida está prevista a las 11.00 horas, desde la 
Avenida Ava Gadner de Torremolinos. Adquiriendo 
un dorsal se colabora con el Proyecto Caminamos 
Juntos. Pueden inscribirse en el enlace disponible en 
la web diocesana: diocesismalaga.es. 

RETIRO DE CUARESMA DEL CLERO
Esta Cuaresma, el sacerdote Antonio Aguilera 
ha sido el encargado de dirigir la reflexión del 

retiro dirigido a sacerdotes, religiosos y diáconos en 
la Capilla del Buen Pastor del Seminario Diocesano. 
El hilo conductor de la mañana fueron las siete cartas 
del Apocalipsis. La grabación de la reflexión está 
disponible en diocesismalaga.es.

ÁLORA PEREGRINA A BULGARIA
Del 20 al 27 de julio de 2024, la parroquia de 
Ntra. Sra. de la Encarnación de Álora, presidida 

por su párroco, Felipe Manuel Gallego, peregrinará 
a Bulgaria y Mar Negro donde visitarán distintos 
lugares santos y de interés cultural. Los peregrinos 
viajarán en vuelo directo Málaga-Sofía, Sofía-Málaga.  
Para más información e inscripciones, el teléfono de 
contacto es el 646629489.

NUEVO CRISTO DE LA SALUD CASABERMEJA
La parroquia 
de Nuestra 

Señora del Socorro, 
en Casabermeja, 
acogerá, el próximo 
domingo 17 de marzo, 
la presentación y 
bendición de la nueva 
imagen del Cristo de la 
Salud, obra del antequerano Ángel Sarmiento. 

https://www.youtube.com/watch?time_continue=129&v=TMgMWVXdxlo&embeds_referring_euri=https%3A%2F%2Fwww.diocesismalaga.es%2F&source_ve_path=Mjg2NjY&feature=emb_logo
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058847/los-jovenes-de-la-parroquia-de-santa-maria-del-mar-lanzan-la-vii-carrera-familiar-colores-para-la-paz/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058877/ya-a-la-venta-las-actas-de-las-jornadas-felicidad-sentido-y-salvacion/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058788/las-siete-cartas-del-apocalipsis-hilo-conductor-del-retiro-de-cuaresma-del-clero/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058866/la-parroquia-de-alora-peregrinara-a-bulgaria-y-mar-negro-en-el-mes-de-julio/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058874/casabermeja-bendice-una-nueva-imagen-del-cristo-de-la-salud/
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Envía las noticias de tu parroquia, movimiento o comunidad a: 
diocesismalaga@diocesismalaga.es

ENCUENTRO DE CATEQUISTAS MELILLA
La parroquia de San Agustín de Melilla acogió 
el pasado sábado 9 de marzo el encuentro 

de catequistas con el delegado de Catequesis de la 
diócesis, el sacerdote Jesús Hurtado. Más de medio 
centenar de catequistas de las diversas parroquias 
y realidades de la Ciudad Autónoma participaron 
en el encuentro, junto al vicario de Melilla, el 
sacerdote Eduardo Resa. Se presentó el directorio 
de Catequesis y se pusieron en común ideas y 
habilidades para trabajar la catequesis.

SALVADOR AGUILERA, NUEVO DOCTOR
El 1 de marzo defendió su tesis doctoral en 
Teología, con especialización en Liturgia, 

Salvador Aguilera López, natural de Ronda y 
presbítero de la Archidiócesis de Toledo, que 
trabaja como oficial del Dicasterio para el Culto 
Divino y la Disciplina de los Sacramentos. Como 
colofón de esos días, el sacerdote, acompañado 
por su familia, por el delegado de Hermandades 
y Cofradías de la Diócesis de Málaga, Salvador 
Guerrero Cuevas, y el párroco de El Salvador de 
Nerja, Antonio Jesús Carrasco, fue recibido por el 
papa Francisco, el cual le felicitó doblemente, tanto 
por su tesis doctoral como por su cumpleaños. 
Durante el encuentro, el nuevo doctor le hizo 
entrega al Papa de una copia impresa sobre tela de 
un retrato suyo del pintor malagueño Raúl Berzosa. 
Posteriormente, Salvador y sus acompañantes se 
trasladaron a la cripta vaticana de la basílica papal 
de san Pedro para celebrar una Eucaristía en acción 
de gracias.

MÁLAGA EN UN ENCUENTRO MISIONERO
El delegado, Danilo Cantillo, junto a varios 
miembros de la Delegación Diocesana 

de Misiones de Málaga han participado en el 
encuentro de empleados y voluntarios de las 
delegaciones de misiones que ha organizado Obras 
Misionales Pontificias bajo el tema “La Oración, 
Primera Obra Misional”. Según nos relatan desde 
la Delegación de Misiones de Málaga, el objetivo de 
este encuentro es, «por un lado, tomar conciencia 
de la ingente labor que ya se realiza en las 
delegaciones de misiones por hacer que la misión, 
las Misiones y los misioneros estén presentes en 
la vida de cada diócesis, parroquia y comunidad 
cristiana; y, por otro, reflexionar sobre nuevas 
formas de potenciar esta labor».

PREMIO SIGNIS FESTIVAL DE MÁLAGA
La Organización Católica para los Medios 
de Comunicación SIGNIS ha concedido el 

Premio en la 27 edición del Festival de Málaga a la 
obra “Radical”, del director Christopher Zalla; y 
una mención especial a la cinta “La Casa” de Alex 
Montoya.

Salvador Aguilera y el papa Francisco 
contemplan el cuadro de Raúl Berzosa

JUAN REYES CAMPOS O.F.M.    Hermano Lego del Convento de Coín39
Almáchar (Málaga). 31/08/1874      Cementerio de San Rafael (Málaga). 24/09/1936â62 años

CAUSA DE MANUEL DE HOYO MIGENS Y 58 COMPAÑEROS MÁRTIRES DEL SIGLO XX EN MÁLAGA           Para más información causadelossantos@diocesismalaga.es
Texto elaborado por la Oficina para la Causa de los Santos a partir de los testimonios y documentos recabados en su investigación.

Este franciscano malagueño había estado casado y, al enviudar, sintió fuertemente el deseo de abrazar 
la vida religiosa. De esta forma, tomó el hábito en Lebrija a la edad de 49 años. Estuvo en Chipiona, 
donde permaneció un tiempo y, finalmente, en Coín. Fue un ejemplo de piedad, trabajo y buen humor.
Estando en la cárcel de Málaga, llamó poderosamente la atención de los otros detenidos por su bon-
dad de carácter, su jovialidad y su santa y risueña alegría. Solía decir: “Si nos matan, mejor para nosotros, 
así subiremos al cielo en seguida”.

Los sacerdotes que consiguieron la libertad recordaban la bondad y sencillez de este franciscano. Se 
parecía al “Hermano León” de las “Florecillas”. El P. García Alonso lo recuerda con un aspecto risueño, 
mientras los milicianos le llamaban para el martirio, diciendo: “¡Qué alegría, de aquí a un rato estaremos 
en el cielo!”. Fue fusilado en las tapias de San Rafael junto a Pío Mendata y Buenaventura Pérez OFM.

* No se dispone de fotografía. Se ruega a cualquiera que sepa o tenga referencia de alguna imagen de este siervo de Dios se ponga en contacto con la Causa de los Santos.

https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058876/el-delegado-de-catequesis-visita-a-las-catequistas-de-melilla/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058839/malaguenos-en-el-encuentro-de-quienes-conforman-las-delegaciones-de-misiones-en-toda-espana/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058855/salvador-aguilera-doctor-en-teologia-por-la-pontificia-universidad-de-la-santa-cruz-de-roma-/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058867/la-pelicula-radical-recibe-el-premio-signis-2024-en-el-festival-de-cine-de-malaga/


En aquel tiempo, entre los que habían venido a celebrar la 
fiesta había algunos griegos; estos, acercándose a Felipe, el 
de Betsaida de Galilea, le rogaban: «Señor, queremos ver 
a Jesús». Felipe fue a decírselo a Andrés; y Andrés y Felipe 
fueron a decírselo a Jesús. Jesús les contestó: «Ha llegado 
la hora de que sea glorificado el Hijo del hombre. En verdad, 
en verdad os digo: si el grano de trigo no cae en tierra y 
muere, queda infecundo; pero si muere, da mucho fruto. 
El que se ama a sí mismo, se pierde, y el que se aborrece a 
sí mismo en este mundo, se guardará para la vida eterna.
El que quiera servirme, que me siga, y donde esté yo, allí 
también estará mi servidor; a quien me sirva, el Padre lo 
honrará. Ahora mi alma está agitada, y ¿qué diré? ¿Padre, 
líbrame de esta hora? Pero si por esto he venido, para esta 
hora: Padre, glorifica tu nombre». 

Entonces vino una voz del cielo: «Lo he glorificado y 
volveré a glorificarlo». La gente que estaba allí y lo oyó, 
decía que había sido un trueno; otros decían que le había 
hablado un ángel.  Jesús tomó la palabra y dijo: «Esta voz 
no ha venido por mí, sino por vosotros. Ahora va a ser 
juzgado el mundo; ahora 
el príncipe de este mundo 
va a ser echado fuera. Y 
cuando yo sea elevado 
sobre la tierra, atraeré a 
todos hacia mí».

Esto lo decía dando a 
entender la muerte de que 
iba a morir.

GOSPEL 
ÉVANGILE

EVANGELIO EN IDIOMAS

EVANGELIUM
EVANGELIE

VÍDEO EN LENGUA DE 
SIGNOS ESPAÑOLA

CON OTRA MIRADA

PATXI

fanopatxi pachifano pachi fano

Domingo V Cuaresma. Oficio: Sembrador
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Domingo V Cuaresma

Estamos ante el último discurso de Jesús 
antes de su arresto. Aparecen unos 

peregrinos griegos (paganos) que quieren entender 
el Misterio de Jesús. Serán testigos del anuncio de la 
entrega de Jesús, del misterio de amor que encierra 
esta entrega. Misterio de amor, porque la vida de 
Jesús no es arrebatada, es entregada. 

Con un lenguaje claro y conciso (absolutamente 
gráfico), Jesús nos desafía a vivir siendo fecundos. 
La frase es tan evidente que sorprende: “Os aseguro 
que si el grano de trigo no cae en la tierra y muere, 
queda infecundo; pero si muere, da mucho fruto”. 
En la frase, Jesús pone de manifiesto el sentido de 
su vida y anticipa el sentido de su muerte; muerte 
que, lejos de ser un fracaso, será lo que haga fecunda 
su vida. Estamos ante la experiencia vital de todo 
ser humano: es la dinámica que hace que nuestra 
vida genere vida, cuando la entregamos por caridad 
(amor y generosidad); la experiencia que evidencia 
que nuestra vida se pudre si nos encerramos en 
nuestros egoísmos. El fruto de la vida de Jesús está 
en la máxima expresión del amor, en entregar su 
vida. Estamos convencidos de que, como el grano 
de trigo, si decidimos vivir “encerrados” en el 
bienestar, el éxito, la seguridad y el hedonismo, 
seremos semilla estéril con una vida mediocre. 
Pero si decidimos desgastar, entregar nuestra vida 
de forma generosa, repartiendo alegría, dando vida 
y ayudando a vivir, nuestra vida será “al estilo de 
Jesús” apasionantemente fructífera. Cerca del final 
de la Cuaresma es tiempo para decir qué grano de 
trigo queremos ser.

El valor de la entrega

COMENTARIO EVANGELIO Jn 12, 20-33

CATI SALVADOR
PROFESORA CENTROS TEOLÓGICOS

7

Salmo Responsorial: Oh, Dios, crea en mí un corazón 
puro

La música y la partitura del salmo y la aclamación 
antes del Evangelio, en: liturgia.diocesismalaga.es

Para 
esta 
Cuaresma, 

Fano nos 
propone un 

recortable con 
el que vestir 

a Jesús como 
profesional de 

distintos oficios 
cada domingo. 

El material 
completo, en 

diocesismalaga.es

#GOSPELTUIT 

FERMÍN NEGRE

@ferminnegre Fermín Negre

http://twitter.com/fanopatxi
https://www.instagram.com/pachifano
https://www.facebook.com/Pachi-Fano-2177691738916771
https://liturgia.diocesismalaga.es
https://www.diocesismalaga.es/buscador/2014056428/evangelio-en-idiomas-y-en-lengua-de-signos-domingo-xxx-del-tiempo-ordinario/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058700/fano-ofrece-su-material-de-cuaresma/
https://twitter.com/ferminnegre
http://twitter.com/ferminnegre
http://twitter.com/ferminnegre


Por Juan A. Sánchez López
Catedrático Historia del Arte UMA

CONOCe la CaTeDRal Donativos 
online a beneficio 

de las obras 
de la CatedralPor Alberto Palomo

Archivo Catedralicio

De las dos reliquias del Lignum Crucis 
que posee la iglesia Catedral es esta 
de la ilustración la más relevante 
por sus hechuras y porque ha sido 
la que secularmente ha ostentado el 
Cabildo para su adoración en la toma 
de posesión de los nuevos obispos o 
para recibir en el templo a los grandes 
personajes que lo han visitado a 
través del tiempo. De esta forma 
esta reliquia concreta ha recibido 
el piadoso homenaje de reyes como 
Felipe IV, Isabel II o el intruso José I, 
“Pepe Botella” en decir del pueblo, 
con ocasión de su estancia en nuestra 
ciudad. Dicha reliquia procede, según 
consta en los inventarios catedralicios, 
del trozo del madero de la cruz que 
poseía el emperador Carlos I y que 
posteriormente pasó a la tutela de 
las monjas del convento madrileño 
de las Descalzas Reales. Se trata de 
una severa cruz de madera noble 
estucada en negro, con cantoneras y 
alma de plata repujada en cuyo centro 
y protegidas por un cristal pintado 
aparecen atravesadas dos astillas de la 
Santa Cruz. Qué mejor ejemplo en estas 
jornadas cuaresmales que centrar toda 
la atención en el santo madero que, a 
la par que es la clave de la salvación, 
nos recuerda nuestra mortalidad y nos 
impele a la penitencia que estamos 
llamados a practicar a causa de los 
pecados que cometemos.

Vera crux

https://www.diocesismalaga.es/conoce-la-catedral/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014056936/yo-con-mi-catedral/

